

La Razón DE MÉXICO

Daños asegurados por Otis aumentan a mil 940 mdd

La AMIS tiene 35,713 reportes de afectaciones; del monto de recursos, 27 por ciento está relacionado con los pagos a viviendas impactadas en Guerrero

Las pérdidas aseguradas ligadas a los destrozos que causó Otis en Guerrero siguen en ascenso. A 72 días del paso del huracán, la industria registra solicitudes de pago por 35 mil 468 millones de pesos, es decir, cerca de mil 940 millones de dólares.

El último dato disponible fue el 13 de diciembre y el monto a pagar era de 31 mil 900 millones de pesos, es decir, mil 745 millones de dólares.

Con este monto, Otis es el segundo huracán de mayor impacto en bienes asegurados y es la tercera catástrofe más costosa para el sector, informó la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), la cual destacó que la cifra podría incrementarse aún.

El sector asegurador tiene 35 mil 713 reportes de daños, de los cuales 59 por ciento corresponde a seguro de daños, esto es, 21 mil 45 viviendas, hoteles, restaurantes y otros, mientras que 41 por ciento es de autos, es decir, 14 mil 668.

“Al cierre del año, el sector ha pagado poco más de seis mil 200 millones de pesos entre anticipos e indemnizaciones. Del total, 32 por ciento ha sido para el giro de hoteles, lo que representa mil 957 millones de pesos. En viviendas aseguradas ya se han pagado mil 380 millones. Las Pymes (pequeñas y medianas empresas) y otros negocios representan 46 por

ciento de todos los pagos (dos mil 863 millones de pesos)”, detalló Norma Alicia Rosas Rodríguez, directora general de la AMIS.

Los daños en viviendas aseguradas, hasta ahora, se han evaluado en un monto de nueve mil 264 millones de pesos y representan 27 por ciento de la estimación de pérdidas aseguradas por el fenómeno natural.

También se han generado 14 mil 668 valuaciones expeditas a vehículos asegurados, lo que hasta el momento representa 880 millones de pesos.

Los anticipos promedio a los hoteles han sido de 20 millones de pesos en promedio; sin embargo, existen unidades aseguradas con alta capacidad de ocupación cuyos anticipos superan los 70 millones de pesos, destacó la asociación en un comunicado.

La calificadora Fitch Ratings estima que las pérdidas que dejó Otis en Guerrero, tanto aseguradas como no aseguradas, sumarán 16 mil millones de dólares, una cifra similar a la que espera el sector privado, de entre 200 mil y 300 mil millones de pesos. De concretarse este número, el programa de apoyo gubernamental será insuficiente, dice la IP.

Ganancias de la banca, imparables; suben 12%

Las utilidades del sector bancario siguen en ascenso, en medio de un aumento en la demanda de crédito, particularmente de consumo, y las elevadas tasas de interés.

A noviembre pasado ascendieron a 248 mil 23 millones de pesos, lo cual implica que ya superaron lo registrado en todo 2022, cuando sumaron 236 mil 743 millones de pesos, según datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

Cuando se compara contra los primeros 11 meses del 2022, el incremento es de 12 por ciento.

Considerando que falta incorporar los datos de diciembre del 2023, un mes que tradicionalmente genera mayor demanda de financiamiento de hogares y empresas por las celebraciones de Navidad y Año Nuevo, es probable que 2023 cierre con utilidades históricas para los bancos que operan en el país.

El crédito de la banca al sector privado sumó seis billones de pesos en noviembre pasado, lo cual implicó un crecimiento anual de seis por ciento, según datos del Banco de México.